



Newsletter Hiver 2024

## Des enfants arabes osent se jeter à l'eau

Ce n'est un secret pour personne que de nombreux pays dans le monde peuvent être considérés comme des nations où l'on ne nage pas – Oman en fait partie. En général, le sport y est très peu valorisé et ne fait pas partie du programme scolaire des écoles publiques. Ce qui est encore plus inquiétant, c'est que lorsque les enfants jouent dans la mer, ni eux ni les parents qui les surveillent ne savent nager.

### Threshers Swimming Club

Nos responsables de projet ont reconnu ce besoin et ont fondé le club de natation Threshers à Mascate, la capitale d'Oman.

« Lorsque nous sommes arrivés à Oman il y a huit ans pour apprendre l'arabe, nous ne savions pas encore que nous allions créer une école de natation ici. On nous a guidés et nous avons vu le besoin », raconte le couple dirigeant. Des valeurs telles que le respect mutuel et la considération sont aussi importantes pour nous que la discipline et un entraînement de qualité.

### Des cours de natation ? Trop cher !

Les cours de natation sont inabordables pour de nombreuses personnes à Oman. « Nous voulons offrir à nos employés un salaire équitable et maintenir nos classes de natation à petite échelle afin de progresser le plus rapidement possible. Ni nous ni les participants ne recevons de soutien de l'Etat, comme c'est le cas pour les associations sportives en Suisse. Nous louons la piscine à une école internationale. Les coûts sont à la charge des participants », ex-

pliquent les responsables du projet. D'un autre côté, tous les Omanais ne sont pas aussi riches qu'on pourrait le croire. Les ménages ayant un revenu moyen ne peuvent pas se permettre d'organiser des activités supplémentaires comme des cours de natation, et encore moins pour plusieurs enfants. L'introduction de retenues sur les salaires et l'inflation compliquent encore la situation.

### Avantages pour les enfants

Avec 55 francs, un enfant peut suivre des cours de natation pendant un mois. En l'espace d'un an, un enfant apprend à crawler et à nager sur le dos en toute sécurité et sans problème sur toute une longueur de bassin.

Les enfants prennent naturellement plaisir à l'exercice, apprennent à persévéérer et repoussent leurs limites physiques et mentales. L'enseignement est adapté de manière à ce que chaque enfant ne passe au niveau suivant que lorsqu'il est prêt. Il peut apprendre avec plaisir et sans pression.

Avec cette forme d'enseignement, le Threshers Swimming Club a déjà reçu de nombreux retours encourageants.

« Threshers a été une telle bénédiction pour notre famille ! Nos filles avaient très peur de l'eau et après seulement quelques semaines de cours de natation, leur confiance en elles s'est accrue. En même temps, elles ont acquis les compétences nécessaires pour nager en toute sécurité à leur âge. »

Whitney B.



Au début, on s'entraîne très souvent à battre des jambes.

Avec 55 francs, vous permettez à un enfant de suivre des cours de natation pendant un mois.

But du don :  
Cours de natation  
à Oman  
  
Dons via TWINT  
ou e-banking :



# Une oasis de vie et de joie

## Centre communautaire, camp de réfugiés sahraouis en Algérie

**Au milieu du désert, dans le sud-ouest de l'Algérie, plus de 200'000 Sahraouis vivent depuis plus de cinquante ans dans les plus anciens camps de réfugiés du monde. L'apathie, le désespoir et la résignation emprisonnent de plus en plus les gens. La criminalité, différentes formes d'abus, l'abandon de la jeune génération et l'émigration illégale sur des routes dangereuses en sont les conséquences.**

### Baisse de la qualité de vie

Au fil des années, les camps de réfugiés sahraouis se sont transformés en petites villes dans le désert. Il existe un gouvernement local, une police, une armée, des écoles primaires et des soins de santé de base. La situation dans le désert n'a toutefois pas permis le développement d'une économie fonctionnelle, raison pour laquelle les Sahraouis dépendent toujours de l'aide. En outre, ils se focalisent fortement sur l'objectif de pouvoir retourner dans leur ancienne patrie. En raison de ces facteurs et d'autres, la qualité de vie ne stagne pas seulement à un niveau très bas, mais elle diminue également. Les conséquences sont évidentes. Même s'il n'est pas possible de s'attaquer à la racine du problème, il est au moins possible d'inverser la tendance négative en proposant des offres ciblées pour améliorer la qualité de vie.

### Activités récréatives et éducatives pour jeunes et moins jeunes

Avec un centre communautaire, nous voulons créer une oasis dans laquelle la vie et la joie peuvent être partagées. L'accent sera mis sur différentes offres de loisirs et de formation pour différents groupes de population. Outre des cours pour adultes et un programme pour enfants, des activités sportives y trouveront également leur place. Une aire de jeux sera également créée pour permettre de

nouer de nombreux nouveaux contacts. Pour la jeune génération, le plus important est d'apprendre quelque chose qui leur permette de gagner un revenu. Nous voulons répondre à ce besoin en proposant différents cours. De nombreuses mères n'ont aucune connaissance en matière d'allaitement et se tournent donc rapidement vers le lait en poudre. Nous voulons y remédier en proposant des cours d'allaitement pendant la grossesse et en accompagnant les mères pendant les premiers mois après la naissance. Notre objectif est d'apporter de la joie et du sens au temps libre en proposant des activités de loisirs. Les offres de formation doivent être orientées vers l'avenir, afin que de nouvelles idées commerciales puissent voir le jour, que les talents soient encouragés et que les familles aient une base financière.

### Mise en place et lancement du projet

Le projet est en phase de développement. Nos responsables de projet étrangers vivent sur place depuis quelques années. Actuellement, ils s'engagent surtout dans les écoles d'anglais existantes. Ils travaillent avec leurs contacts locaux et le gouvernement en exil pour que la construction du centre puisse commencer au printemps 2025. Les offres devraient alors démarrer au début de l'année 2026 et être continuellement développées par la suite.

Les camps existent depuis près de 50 ans.



Les enfants n'ont pratiquement aucune possibilité d'occupation pendant leur temps libre.



Grand intérêt pour les activités : affluence lors de l'inscription aux cours d'anglais.

« Les camps de réfugiés sont comme une « hufra » (fosse en arabe) dans laquelle on s'enfonce peu à peu. La joie, l'espoir, les rêves et les souhaits n'ont pas de place pour grandir et s'épanouir. Un centre communautaire pourrait être un baume pour nos âmes meurtries. »

Zeinab  
diplômée de l'école d'anglais

  
**PartnerAid**  
partnering for change  
[www.partneraid.ch](http://www.partneraid.ch)

Avec 15 CHF, une future mère peut bénéficier d'un kit d'allaitement.

Avec 70 CHF, il est possible d'acheter une pompe à eau qui alimentera le centre en eau courante.

But du don :  
Algérie  
Centre communautaire  
Dons via TWINT  
ou e-banking :

